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篮球
找 记 者 上 壹 点

新华社北京5月16日电(记者
王镜宇) 国际篮联日前接受新
华社专访时表示，国际篮联目
前财务状况稳定，仅有极少数
雇员临时被裁。

在东京奥运会因为新冠肺
炎疫情被延期至2021年之后，
部分国际体育组织面临财务紧
张的情况。据外媒报道，包括世
界田联在内的一些组织向国际
奥委会提出，希望他们能提前
支付奥运会收入分成，以帮助
国际体育组织度过财政危机。

国际篮联在接受新华社书
面专访时表示，国际篮联和国
际奥委会在有关奥运会延期的
各项问题上都保持着密切沟
通，有关奥运会收入分成的支
付问题也在讨论之列。

国际篮联透露，里约奥运
会之后，国际篮联从国际奥委
会获得了2434万美元的分成。
对于国际篮联而言，这是一笔
在奥运年份里的“可观”进项，
而国际篮联也还有其他重要的
收入来源，也有储备金。

国际篮联告诉新华社，目
前国际篮联的财务状况稳定，
拥有可以调用的储备金。当然，
国际篮联的财务状况也跟疫情
持续的时间有关。自疫情暴发
以来，国际篮联的绝大部分员
工都在远程办公。从 4月初开
始，有很少数量的雇员处于临
时下岗的状态，这些雇员的工
作岗位与受疫情影响而停摆的
国际篮联旗下的赛事有关。在
当前情况下，虽然各项赛事暂
停，但是国际篮联还是继续开

展着与篮球发展相关的各项工
作，也把重点放在了在线活动
方面。

国际篮联近年来一直致力
于赛事改革，希望提升篮球世
界杯赛的影响力和商务开发能
力。此前，国际篮联秘书长安德
里亚·扎格里斯在谈到2019年
在中国举行的男篮世界杯赛时
曾说过：“这届世界杯从各个方
面讲都是一次伟大的经历。比
赛的收视率和参与率的数字都
比以前翻了好几倍，这届赛事

在全球130个国家和地区取得
了巨大的影响力。”

国际篮联表示，他们采取
了很多举措来应对疫情给这项
运动带来的挑战。其中包括：
一，成立医疗咨询小组，研判疫
情进展，探讨有关恢复国际赛
事的问题；二，开启数字化推广
活动，在充满挑战的时刻传递
希望和积极的信念；三，国际篮
联正在考虑有关电子竞技方面
的创意，将在不久的将来对外
宣布有关进展。

比赛几乎全暂停，还得另外想办法

国际篮联考虑电子竞技方面的创意

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 刘伟

外援成了老大难

目前，困扰CBA重启的最大
难题是什么？答案是外援：外援还
要不要回来？怎么回来？怎么使
用？随便拿出一个来，都够CBA
公司思量半天。

讨论外援问题之前，先得了
解一下CBA目前各队外援是什
么情况。CBA各队外援到位情况
不一，而且大部分队伍没有外援，
有外援的队伍人也不齐。

据统计，19个有资格使用外
援的CBA球队中，仅6支有外援
归来，全部到位的只有上海队一
支，多达13支队伍没有外援，或者
已经不准备使用外援。在排名前
五的球队中，4支没有外援，仅广
东有威姆斯在。而在有外援的6支
球队中，本该有三外资格的北控
和同曦都只到了两个。北京首钢
倒是有双外援，但外教雅尼斯却
还没回来。

各球队外援到位参差不齐，
同CBA曾计划在4月15日重启，
后来又黄了有很大的关系，这番
变动，让很多外援来了又走了。

更多的外援则被直接挡在了
国外，3月26日，外交部、国家移民
管理局发布了关于暂时停止持有
效中国签证、居留许可的外国人
入境的公告，几乎宣告了在这之
前没能归队的CBA球队外教、外
援，在全球疫情缓和或结束前再
难赴华。

据了解，中国足协为了更好
地完成2020赛季比赛，已经两次
向相关部门提交了外援来华申请
及名单，争取协助获得特殊入境
政策，尽快安排外籍雇员来华，但
有关部门的批复情况，目前不得
而知。

中国篮协方面尚未有类似申
请的消息传出，考虑到CBA联赛
的外援多数来自美国，而美国是
新冠疫情的重灾区，按照国家眼
下“内防反弹、外防输入”的疫情
防控大原则，给CBA外援入境开
绿灯的难度不小，CBA联赛重启
后，外援维持现状的可能性很大。

“八一条款”开新花

各队外援情况参差不齐，如
果保证重启后联赛的公平公正，
就成了另外一个大问题。

就这个问题，过去一段时间
CBA公司组织的投资人内部会

议中，曾有过讨论。有球队曾提出
全部改用全华班。提出这种想法
的俱乐部认为：第一，这个赛季本
身被疫情打乱，有的有外援有的
没有，如果靠外援打成冠军，成色
不足；第二，正好借此检验各队的
本土球员实力，让年轻球员有更多
机会；第三，各队都在减薪，不如借
此节约成本。但这种声音很快就被
拥有外援的俱乐部否决，他们认
为，外援是CBA给的政策，而且球
队已经投入了很大的成本。有的
俱乐部认为，管理外援也是俱乐
部管理能力的体现之一。

全华班被否决之后，有球队
提出保持之前的外援政策，但由
于更多球队的外援并没有到位，
因此也未被采纳。

直到本月初央视连线姚明的
时候，姚明也未就外援使用细则
给出一个明确的说法。据悉，目前
最有可能实施、获得最多球队同
意的方案是“八一条款”。“

应该说，八一条款现在已经
获得了普遍认可，就是当你全华
班的时候，对手的外援不管一个
还是两个，需要外援四节四人次，
跟之前打八一时一样，这个大家
基本上认同了。”一名俱乐部总经
理告诉记者，“但是单外援打双外
援怎么安排，目前还没有形成统

一意见，有意见说双外援的球队
还像上赛季一样，四节六人次，也
有意见说直接向下赛季靠拢，到
时候不管你几个外援，大家都外
援四节四人次，也算提前适应
了。”

对于这一话题，山东西王男
篮主教练巩晓彬则表示：“球队目
前进行了多种预案，一直和两个
外援密切沟通，提醒他们时刻保
持状态，一旦政策允许，外援将随
时可以回归球队参与合练。如果
实行全华班的话，我们也有相应
的准备，大家都是一样的。”

如何在目前各队外援到位参
差不齐的情况下，拿出一个让各
队都满意，确保公平、公正的重启
方案，很考验CBA高层的智慧与
手腕。

赛程缩短或有可能

按照计划，复赛后的CBA，
剩余161场常规赛将分成两个阶
段，第一阶段安排在东莞和青岛
两个赛区。每个赛区将在18天的
时间里，各进行39场比赛。随后将
移师另外两个赛区(暂定在广东
的两个城市)进行常规赛剩余的
83场比赛，时间初步定在20天。而
如果疫情形势有了更好的发展，

那么从常规赛第二阶段起，就有
望恢复主客场赛制。

此外，CBA重启后具体赛程
也已经完全出炉，包括复赛后每
场赛场内外的人员数量、安排都
已经规划清楚。

按照CBA的计划，如果5月
13日重启获得批复，那么提前21
天通知CBA20队的条件完全成
立，抛开外援等问题，6月6日联赛
重启完全有望。不过随着联赛公
司需要重新补充材料、细化方案，
上报最快也要下周，算上审批的
流程和时间，目前最早的复赛时
间也得是6月15日。

5月15日，国际篮联确定了奥
运落选赛时间为明年6月29日-7
月4日。奥运落选赛时间的确定，
也给CBA下赛季的联赛安排画
了“红线”：下赛季的CBA最晚要
在5月底结束，留给国家队备战落
选赛的时间。算上赛程延长，这意
味着下赛季联赛开赛时间需要在
今年的10月下旬。

反推过来，复赛后的CBA也
需要力争在8月底结束，留给球队
两个月夏训、人员调整、备战新赛
季的时间，所以6月15日已经是极
限时间。如果这个时间无法重启，
CBA随时面临着压缩赛程的可
能。

著名篮球评论员苏群爆料的CBA重启揭晓日(5月13日)，
已经过去了几天，周遭突然再次安静，CBA的重启，一下子
又让人揪心起来。

其实，紧张大可不必。据了解，CBA公司上交的重启方
案，目前按照上级部门指示在进一步细化、完善，尤其是防
疫更是被摆在了突出位置。CBA六月份重启已经进入倒计
时，有球可看开心，但确定了时间表，并不意味着联赛重启
会一帆风顺。

CBA重启进入倒计时

复摆已经不远
能否一帆风顺
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